



Protokoll der Mitgliederversammlung von Apis e.V. am 3.6.2012 um 14 Uhr auf dem Tag der Offenen Tür des Bieneninstitutes der LWK Münster

Tagesordnung

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Feststellen der stimmberechtigten Mitglieder
3. Verlesen der Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 11. Februar 2012
4. Bericht des Vorstandes und des Bieneninstitutes
5. Kassenbericht
6. Vorstellung des neuen Apis-Flyers
7. Apisticus-Tag 2013, Themen und Beteiligungen
8. Anschaffung eines neuen Verkaufsmobils
9. Werbeartikel für Apis
10. Verschiedenes

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

Herr Pohlmann eröffnet die Versammlung und begrüßt die Anwesenden.

TOP 2 Feststellen der stimmberechtigten Mitglieder

Gemäß den ausliegenden Listen waren 22 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

TOP 3 Verlesen der Niederschrift von der Mitgliederversammlung vom 11. Februar 2012

Die Niederschrift wurde verlesen. Es lagen keine Änderungswünsche vor.

TOP 4 Bericht des Vorstandes und des Bieneninstitutes

Bericht des Vorstandes (Herr Pohlmann)

- Apis hat zum Zeitpunkt der Sitzung 283 Mitglieder. 7 Mitglieder haben den Verein 2011 verlassen, 22 neue Mitglieder konnten gewonnen werden. In 2012 sind zum Zeitpunkt der Sitzung zwei Austritte bekannt. Herr Pohlmann begrüßt die neuen Mitglieder im Verein.

- Der Apisticus-Tag 2012 war aus Sicht des Vorstands ein Erfolg. Insbesondere hat sich die Teilnehmerzahl verbessert, so dass mehr Einnahmen erwirtschaftet werden konnten.
- Apis hat in der Vergangenheit 10% Rabatt auf Fachbücher gewähren können. Dies ist in Zukunft nicht mehr möglich, da sich ein Aussteller bei einem Verlag beschwert hat. Es wird nach Alternativlösungen gesucht.
- Der Jahresabschluss 2011 wurde noch vom alten Steuerberater durchgeführt. Der Abschluss 2012 wird von einem neuen Berater durchgeführt.
- Die Honigfibel ist überarbeitet und neu aufgelegt worden und ist zum Zeitpunkt der Sitzung verfügbar.
- Herr Pohlmann dankt den Mitgliedern für ihr Engagement, das Vertrauen sowie die Beiträge und Spenden. Insbesondere drückt er seinen Dank an die Mitarbeiter des Bieneninstitutes und die freiwilligen Helfer am Tag der offenen Tür aus.

Bericht des Bieneninstitutes (Dr. Werner Mühlen)

- Der Tag der offenen Tür ist die vorerst letzte Großaktion des Bieneninstitutes in 2012. Mit 15 bis 20 Helfern wird viel Aufwand betrieben, um das Programm interessant und vielfältig zu gestalten.
- Die Wildbienenbroschüre ist neu aufgelegt, nachdem sie ein Jahr vergriffen war. Die Broschüre ist jetzt umfangreicher. Die AID-Broschüre wird nicht mehr aufgelegt, Texte wurden teilweise übernommen. Der Preis der Fibel steigt von 1,50 € auf 3,00 €.
- Die Honigfibel ist komplett überarbeitet worden, und mit neuem Layout und den neuesten gesetzlichen Regelungen auf dem neuesten Stand.
- Dr. Mühlen nimmt ab dem 23.6. für drei Monate eine Auszeit.
- Die Landwirtschaftskammer wird umziehen. Die Tierproduktion wird nach Haus Düsse verlegt. Die Arbeitsgruppe des Bieneninstitutes wird dadurch möglicherweise zerschlagen: Mechthild Pöpping-Segbert und Holger Kretzschmar können den Umzug nicht mitmachen, Marlene Backer-Struß möglicherweise ebenfalls nicht.
- Der zeitliche Ablauf des Umzugs ist bislang noch unklar
- Thema des nächsten Apisticus-Tages ist die Biologie der Honigbiene. Als Vortragende sind geplant/angefragt Herr Grünewald aus Oberursel, Herr Kirchner aus Bochum, und eventuell Tom Seeley aus den USA. Das Programm wird in Kürze verfügbar sein.

- Das Bieneninstitut wird mit einem Ausstellungsstand in Echternach auf der Wanderversammlung deutschsprachiger Imker präsent sein. Eine Präsenz auf dem Honigtag muss noch abgesprochen werden.
- Für den kürzlich angeschafften Transportkarren wurde ein neuer Motor, von Apis e.V. finanziert, angeschafft. Auch eine Wachsschleuder wurde von der Kammer bezahlt. Neu angeschafft ist auch eine Kamera.
- Vier Banner wurden neu angeschafft. Sie wurden von Michaela Overbeck-Stockheim, einer Umschülerin im Institut, designt. Zwei der Banner zeigen jetzt das kammereigene Design und können für Präsentationen im Rahmen von Veranstaltungen der LWK genutzt werden.
- Der alte Beamer der LWK ist kaputt. Damit hat das Institut keinen eigenen Beamer mehr. Ein neuer Beamer oder eine neue Lampe für den alten Beamer kosten jeweils 1000 €.

TOP 5 Kassenbericht (Diana Schaper)

Kontostände des Vereins zum 31.5.2012:

Konto 701	16.617,68 €
Konto 704	1.830,32 €
Barkasse	1.706,51 €
	555,86 €

Insgesamt verfügte der Verein über finanzielle Mittel in Höhe von 20.710,37 €. Es stehen noch die Druckkosten für die neu aufgelegten Fibeln sowie die Kosten für den Apilift aus (ca. 8.600 €).

FRAGE von Hela Mikkin: Welche Möglichkeiten bestehen, Sponsoren für die Arbeit von Apis e.V. zu gewinnen?

ANTWORT W. Mühlen: Sponsorenaquise ist zeitaufwändig und mit der momentanen Personaldecke des Institutes nicht zu machen.

TOP 6 Apis Flyer (Dr. Mühlen)

- Ein neuer Apis e.V. Flyer wurde erstellt. Inhalt und Layout sind Konzept eines Arbeitskreises bestehend aus Diana Schaper, Karin Reining, Marlene Backer-Struß und Dr. Werner Mühlen. Der Flyer verweist auf die LWK, setzt Apis e.V. aber auch bewusst von ihr ab. In der Regel werden die Flyer zusammen angeboten.

TOP 7 Apisticus-Tag 2013 und seine Themen

- Der Apisticus-Tag 2013 wird die Biologie der Honigbiene zum Thema haben.

TOP 8 Verkaufshänger

- Das alte Verkaufsmobil ist undicht; die Verkleidung weicht auf. Die Höhe der Verkaufsfläche wurde wiederholt kritisiert, da die Verkäufer deutlich über den Kunden stehen.
- Der Verkaufshänger der Imkerei Ullmann wird verkauft. Er ist kleiner und absenkbar mit einem Gewicht von 1,8 t. Er verfügt über einen ausklappbaren Regenschutz, ist „durchgehbar“ mit zwei Ausgängen und hat einen beheizbaren Boden sowie 1,20 m zu beiden Seiten überdachte Ausklapptheken.
- Eine Finanzierung über Raten ist möglich; 7.500 € unmittelbar bei Übernahme, zweite Rate 3.000 €, dritte Rate (auch in 2012) 3.500 €. Der alte Verkaufswagen würde verkauft werden.
- Laut Diana Schaper gibt es aus Sicht der Vereinsfinanzen praktisch keine Risiken beim Kauf: Die Honigfibel trägt sich voraussichtlich bereits im laufenden Jahr; nach Ankündigung im Infobrief liegen bereits 75 Bestellungen vor. Andere Anschaffungen würden bei Kauf des neuen Wagens zunächst zurückgestellt

Abstimmung über den Erwerb des Verkaufsanhängers: mit 22 Stimmen einstimmig angenommen.

TOP 9 Apis Werbeartikel

Diana Schaper schlägt vor, eine DIN A5 Kladde mit Bildaufdruck als Werbeartikel zu verkaufen. Der Vorschlag wird abgelehnt, da eine solche Kladde voraussichtlich keine neuen Mitglieder für den Verein gewinnen würde.

Top 10 Verschiedenes

FRAGE: Wie waren die Teilnehmerzahlen am Apisticus-Tag 2012?
ANTWORT W. Mühlen: Es waren insgesamt 1700 Besucher an beiden Tagen feststellbar.

Die Sitzung wird um 15:06 geschlossen. Münster, den 3.6.2012

1. Vorsitzender

Schriftführer